



EL UNIVERSAL

www.eluniversal.com.mx

EL GRAN DIARIO DE MÉXICO

ElUniversalOnline @EL_Universal_Mx \$30

Martes 9 de septiembre de 2025

A UN AÑO DEL INICIO DEL ENFRENTAMIENTO

3 MIL
ARMAS
han sido incautadas.

36 MIL
MILLONES DE PESOS
el daño al sector productivo.

14 mil
MILITARES
desplegados en el estado.

64
TONELADAS
de droga se aseguraron.



Pese a la presencia de militares en Sinaloa, la violencia en el estado se encuentra lejos de concluir.

Guerra Chapiza-Mayiza deja mil 850 muertos y 615 arrestos

Desde la operación para llevar a Ismael El Mayo Zambada a EU la paz no regresa a Culiacán

último año ha registrado altas y bajas, pero no ha concluido.

En este tiempo mil 850 personas han muerto y mil 804 han sido reportadas como desaparecidas.

Entre las víctimas mortales hay mujeres, niños, niñas, personas de la tercera edad y, principalmente, hombres jóvenes.

Ante este escenario, más de 14 mil elementos militares, de la Guardia Nacional y de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana han sido desplegados en la

entidad para intentar restaurar el orden y, sobre todo, la paz.

Del 1 de octubre al 18 de agosto pasado en Sinaloa fueron detenidas mil 615 personas por delitos de alto impacto, se aseguraron más de 3 mil armas de fuego y 64 toneladas de droga, incluyendo más de una tonelada, y un millón 800 mil pastillas de fentanilo.

Sin embargo, la percepción de la sociedad es que la inseguridad y la violencia prevalecen.

| NACIÓN | A10

EL DATO

El 9 de septiembre de 2024 inició la guerra entre las facciones del Cártel de Sinaloa.

FRASE DEL DÍA

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO
Presidenta de México

"Cuando se encuentra una situación (en) que es evidente un entramado de corrupción lo que hay que hacer es cero impunidad y detener a todos aquellos que estén involucrados"

| NACIÓN | A5

BERENICE FREGOSO, EL UNIVERSAL

Marina dice que buscó corrupción y no la halló

Afirma que su Órgano de Control hizo 37 auditorías desde 2023 a 2025 al personal y no encontró delito de *huachicol* fiscal

ANTONIO LÓPEZ Y ALEJANDRA CANCHOLA

—nacion@eluniversal.com.mx

Desde 2023 y hasta este año, la Secretaría de Marina, a través de su informe anual y de 37 auditorías del Órgano Interno de Control, reveló que inspeccionó a su personal, incluso a altos mandos, pero concluyó que no existió ningún delito de *huachicol* fiscal en aduanas.

En documentos oficiales se da cuenta de cero observaciones y cero sanciones a servidores públicos por faltas administrativas graves.

Ernesto Ruffo Appel, socio de Ingemar, que está en la mira de autoridades, dijo que no ha sido requerido; añade que Morena quiere repartir el costo de la corrupción y que busca manchar su imagen.

| NACIÓN | A4

Capitán acusado de soborno se suicida

Pese a no tener orden de aprehensión en contra, el capitán Abraham Jeremías Pérez Ramírez, extitular de la Unidad de Protección Portuaria de Altamira, acusado de recibir sobornos por contrabando de combustible, fue hallado sin vida con un impacto de bala en una camioneta ayer en el recinto portuario.

Fue acusado de recibir sobornos de 100 mil pesos por cada barco que atracaba relacionado con el *huachicol* fiscal. Daniela Wachauf

| NACIÓN | A6

Dejan 864 mil alumnos la escuela en el ciclo 2024-2025

MARÍA CABADAS

—nacion@eluniversal.com.mx

En el ciclo escolar 2024-2025, 864 mil 308 estudiantes de primaria, secundaria y bachillerato abandonaron las aulas, y fue el nivel medio

superior el que registró el mayor número, con 639 mil 562 jóvenes.

Cifras oficiales procesadas por el organismo civil Educación con Rumbo indican que en primaria la pérdida ascendió a 63 mil 463; en secundaria, a 161 mil 283, y en bachillerato se elevó a 639 mil 562.

Expertos revelaron que es dolorosa la deserción escolar, pues ni siquiera con las becas del gobierno federal se logró mantener a muchos alumnos en las aulas.

Criticaron la falta de incentivos del gobierno para retener a los estudiantes en las escuelas.

| NACIÓN | A8

ESPECTÁCULOS

"ES HERMOSO LLEGAR A LOS 60"

Aunque la cantante asegura que cualquier edad es bella, dice que ahora es una mujer en una etapa de plenitud y felicidad. | A27 |

BERENICE FREGOSO, EL UNIVERSAL

CULTURA

Revelan robos especializados en el AGN

| A24 |

CARLOS MEJÍA, EL UNIVERSAL

SUPLEMENTO ESPECIAL

Refuerza tu educación con un posgrado



EL INÚTIL MURO DE TRUMP SIRVE... A TRAFICANTES

Un análisis realizado por la agencia europea Frontex revela que las vallas no detienen a migrantes, sólo los desvían; que son una estrategia costosa y que los ganones son los traficantes de personas. | MUNDO | A12

Va gobierno por subir impuestos a refrescos, cigarros y apuestas

Presenta el Paquete Económico 2026, que contempla destinar 3% del PIB para programas sociales

LEONOR FLORES

—cartera@eluniversal.com.mx

La Secretaría de Hacienda entregó anoche al Congreso de la Unión el Paquete Económico 2026, en el que propone subir impuestos a productos nocivos para la salud y que afectan a la economía familiar, como los refrescos, cigarros, apuestas y videojuegos con contenido de violencia.

Se prevé recaudar 5.8 billones de pesos vía los diferentes impuestos del sistema tributario, un alza real de 5.7% contra lo estimado para el presente año.

Para Pemex, el gobierno plantea un presupuesto de 517 mil millones de pesos, que crecerá 7.7%, a lo que se sumarían transferencias por 263 mil millones.

| ECONOMÍA | A20

1.8% a 2.8%

EL CRECIMIENTO ECONÓMICO proyectado por Hacienda para el próximo año.

LORETTA ORTIZ AHLF

"Un reto urgente es garantizar una justicia pronta. No es una simple aspiración, es un mandato constitucional"

| A15 |

OPINIÓN

- | NACIÓN
- A5 Carlos Loret de Mola
- A7 Mario Maldonado
- A9 Héctor de Mauleón
- A14 Valeria Moy
- A14 Catalina Pérez Correa
- A15 Alberto Azíz Nassif
- A15 José Woldenberg
- | CARTERA
- A22 Javier Tejado Dondé

Año 108, Número 39364, CDMX 40 págs.

9 771870 156036

\$19.12 DÓLAR AL MENUDEO